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■ ENTREVISTA GONZALO "TALITO" CORRALES

Renunció a un futuro prometedor como tenista a los 19 
años, cuando era el líder de la generación de los Corretja 
o Costa, y se marchó a Estados Unidos a estudiar. Doce 
años después,'Talito' Corrales ha regresado a España con 
un proyecto profesional orientado a que jóvenes deportistas 
consigan becas universitarias sin dejar de jugar.

Después de 12 años en Esta-
dos Unidos acabas de regre-
sar a España. ¿Cómo ha sido 
esa decisión?

Personalmente y profesional-
mente me llamaba el volver. He 
vivido unos años increíbles en 
Estados Unidos, un país que me 
ha ofrecido una educación muy 
buena gracias a la beca que ob-
tuve. Pero con 32 años he de-
cidido volver a Huesca y crear 
mi compañía para que muchos 
deportistas españoles sigan el 
camino que yo hice allí.

Un camino que cogió a mucha 
gente por sorpresa, cuando 
eras una de las grandes pro-
mesas del tenis español...

Prácticamente me escapé sin 
decir nada a nadie y me fui a em-
pezar una nueva vida. Fue una 
decisión que me imagino que no 
era nada esperada. El mundo 
del tenis es muy dificil, sobretodo 
cuando estás acostumbrado a 
ganarlo todo y llegas a esa tran-
sición tan dificil de edad. Yo tenía 
otras cosas en la cabeza, quería 
seguir estudiando y la oportuni-
dad de ir a Estados Unidos no la 
quise dejar pasar porque tampo-
co quería parar de jugar a pesar 
de seguir estudiando. 

¿Por qué se renuncia a ser te-
nista profesional a pesar de 

"Aquí es imposible estudiar 
y entrenarse a un alto nivel"

EXTENISTA Y DIRECTOR DE AGM SPORTS

ser uno de los mejores júnior  
del mundo?

A veces pienso que fueron un 
cúmulo de cosas. Para ser un 
tenista muy bueno tienes que 
dedicarte al cien por cien, darlo 
todo, y creo que yo tenía otros 
"pajaritos" en la cabeza, y no 
quería sacrificarme para ser un 
tenista profesional. Quiero pensar 
que si lo hubiera hecho, habría 
llegado, porque todos los de mi 
generación a los que yo gana-
ba lo hicieron. Pero bueno, en el 
mundo del tenis nunca se puede 
decir. Simplemente yo quería ha-
cer otras cosas y lo hice, y es un 
camino que cogería cien veces 
de cien.

¿Crees que es una decisión 
que ha llegado a entenderse?

Ahora imagino que habrá gente 
que sí entederá mi posición, por-
que todos los de mi generación 

tenemos 30 años, y se plantean 
la vida normal ya que no pueden 
seguir jugando. De todas mane-
ras, sé que dejarlo todo cuando 
eres un chaval que lo ha ganado 
todo en España y en el mundo, 
no es lo más normal, y entiendo 
que mucha gente dijera: ¿pero 
qué hace este tío?

¿Y te has arrepentido alguna 
vez de esa decisión?

Hombre, cuando veo a Albert 
Costa ganando en Roland Garros 
pues obviamente me entra un gus-
anillo en el estómago, y digo... ¡os-
tras! Es el sueño de todo niño, pe-
ro al mismo tiempo es una envidia 
muy sana. Claro que te planteas: 
¿por qué no hice yo esto? Ha sido 
el único momento en mi vida en el 
que me lo he podido plantear.

Pero en Estados Unidos pu-
diste compaginar los estudios 

con el tenis...
Esa es la gran ventaja. Dejar 

el tenis a esa edad hubiera sido 
para mí meterme en un cuarto 
oscuro, en una depresión. En Es-
tados Unidos me permitían seguir 
entrenándome mis cuatro horas 
al día, y competir en los torneos 
universitarios, que tienen un al-
tísimo nivel. Además, en verano 
venía a Europa y jugaba equipos 
en Alemania, en España... por-
que yo quería seguir compitiendo 
y además podía ganar dinero. Así 
terminé mi licenciatura en Admi-
nistración de empresas, con un 
inglés perfecto hablado y escrito, 
y por muy poco dinero.

¿Cómo es el tenis universitario 
en Estados Unidos?

El nivel es muy alto. El tercer 
año jugamos contra Harvard, en 
donde estaba James Blake, o 
Stanford con los Bryan... pero 
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 Top-secret

"Volver a tus raíces es algo ge-
nial cuando te planteas formar una 
familia". Así justifica haber regre-
sado a su Huesca natal en lugar 
instalarse en una gran ciudad, y 
todo ello con su Licenciatura en 
Administración de Empresas bajo 
el brazo y la experiencia profesio-
nal que le ha llevado a crear en 
2005 la firma de marketing AGM 
Sports, junto a su hermano Álvaro 
y Alfonso Honrado. "Él fue un caso 
parecido al mío, estaba 450 del 
mundo con 19 años cuando se 
quedó sin dinero y se fue a Esta-
dos Unidos a estudiar y sacarse 
una carrera en Economía."

Su labor profesional se centra  
en poner en contacto a universi-
dades americanas con deportistas  
para conseguirles la mejor beca 
en cada caso. "Les asesoramos 
en todo porque son prácticamen-
te nueve meses de trabajo, con 
muchísimos papeles para relle-
nar. Nosotros estamos en todo 
momento con las familias para 
decirles lo que tienen que hacer en 
cada paso del proceso."

AGM Sports tiene representación 
en nueve países y ha llevado este 
año a 57 chavales a las universi-
dades estadounidenses, de ellos 
unos 30 españoles. "Cada año 
subimos muchísimo el número, 
porque las experiencias que traen 
los chavales son muy buenas y lo 
recomiendan a otros." 

Algunos son tenistas, la mayoría 
aragoneses como los hermanos 
Javier y Carlos Bes, "que está sa-
cando sobresalientes en la mejor 
universidad aeroespacial de Esta-
dos Unidos", Alberto Romea, Mari-
na Nicolás o Clara Schumacher. 

"Como nos ha ido muy bien allí, 
tenemos a decenas de entrena-
dores que nos conocen personal-
mente, y en el caso del tenis es fá-
cil para nosotros encontrar becas."

obviamente no te encuentras 
con mucha gente que quiera ser 
profesional. Yo coincidí en Geor-
gia con el hermano de Andy 
Roddick, que iba a venir también 
a nuestra universidad, pero con 
17 años le fue todo demasia-
do bien en el tenis. Aún así, nos 
venía a ver todos los partidos 
porque era un enamorado del 
ambiente universitario.

Llegaste incluso ser campeón 
universitario de la NCAA en 
1999 con Georgia.

Ésa fue la mejor experiencia 
que he tenido en una pista de 
tenis. Mucho mejor que ganar la 
Orange Bowl o cualquier cam-
peonato. El ambiente es algo 
impresionante. Te contaré una 
anécdota; cuando los Bryan vi-
nieron a Sevilla a jugar la final de 
la Copa Davis, les preguntaron si 
temían el ambiente del público 
español.... respondieron que eso 
no era nada, que si juegas en 

Georgia te tiran cervezas, te in-
sultan... Es un ambiente increíble 
jugar ahí. Cuando ganamos no-
sotros, teníamos a 5.300 perso-
nas en la pista... como en Copa 
Davis. 

Ahora has hecho de tu expe-
riencia personal tu principal 
proyecto profesional.

Lo que siempre me ha dado 
mucha pena es que si miras el 
cuadro de un Campeonato de 
España Júnior, sólo veas a dos o 
tres estudiando de 64. Quisiera 
cambiar la mente de la gente 
en España para que utilicen el 
deporte para abrirse puertas de 
cara al futuro, sin dejar de com-
petir en lo que más les gusta. 

¿Qué ventajas ofrece realmen-
te el marcharse a Estados Uni-
dos que no puedas encontrar 
en España?

Lo fundamental es la posi-
bilidad de combinar el entre-
namiento a un alto nivel con 
el estudio de una carrera uni-
versitaria. Aquí es imposible 
hacer las dos cosas, porque 
tienes que dejar un deporte pa-
ra poder estudiar. En Georgia 
yo estudiaba con campeonas 
olímpicas y del mundo de na-
tación. Siempre les digo a los 
chavales que pueden irse a 
Estados Unidos con 18 años, 
seguir compitiendo, y volver a 
España con 22 siendo mejor 
tenista, teniendo una carrera 

universitaria, el inglés perfecto, 
y todo por poco dinero.

Pero eso significa renunciar a 
tu carrera como tenista...

Es cierto, por eso si algún cha-
val nos dice que lo que quiere es 
ser tenista profesional entonces 
le decimos que quizá Estados 
Unidos no sea su camino. No-
sotros ofrecemos esta opción a 
quienes saben que el tenis no va 
a ser su vida a pesar de tener un 
nivel alto.

Has insistido mucho en el te-
ma ecónomico ¿por qué dices 
que uno puede marcharse por 
poco dinero?

Siempre decimos que hay que 
hacer un balance entre lo depor-
tivo, lo académico y lo econó-
mico. Hay chicos que pueden 
permitirse buscar una univer-
sidad de las mejores con una 

beca pequeña, y otros que nos 
piden que les consigamos una 
beca completa o casi completa. 
Cada universidad tiene cuatro 
becas y media para ocho juga-
dores. Puede llegarte un jugador 
que es un crack por el que las 
universidades te van a ofrecer un 
80, 90 o casi un 100%, y si tiene 
un nivel más bajo, hasta un 50 
o 60%. Nosotros tenemos una 
media para tenistas de un 70% 
de beca. El problema es que es 
algo muy poco conocido en Es-
paña, y los chavales no saben 
que tienen esa opción ahí.

¿Y por qué las universidades 
norteamericanas ofrecen es-
tas becas a deportistas?

Es una pregunta que me hacen 
mucho. Hay dos deportes que 
generan todo el dinero, que son 
el baloncesto y el fútbol ameri-
cano, el resto se lo gastan... Las 
universidades tienen un prestigio 
estatal, a nivel de conferencia 
y nacional, y el deporte se ha 
convertido en un arma muy im-
portante para reclutar a estu-
diantes y a deportistas. Piensa 
que nuestro es tadio universitario 
de fútbol americano tenía 93 mil 
localidades, y se llenaba cada 
domingo. Es algo impresionante.

Nada que ver con el casi 
inexistente deporte universita-
rio en nuestro país...

Pues porque tenemos a un 
Raúl que juega en el Madrid a 
los 18 años, o un Nadal ganan-
do millones con 17 años. Aquí la 
cultura es que en cuanto desta-
cas lo tienes que dar todo. Tiger 
Woods se graduó en Stanford, 
piensa que allí todos tienen co-
mo mínimo el bachillerato.

¿Y qué requisitos hay que te-
ner para obtener una beca?

Hay que tener terminado el 
bachillerato aquí en España, un 
nivel de inglés medio o alto, por-
que hay que pasar dos exáme-
nes en inglés que no son nada 
fáciles, y un cierto nivel deporti-
vo. Si en tenis estás por debajo 
del 500 del mundo es muy facti-
ble conseguir algún tipo de beca, 
sobretodo para chicas, porque 
tienen más cantidad, y todas son 
completas. Eso implica pagarles 
la matrícula, los gastos acadé-
micos, la casa y las comidas. 
Si nos llega un chaval que está 
80 de España, tendríamos fácil 
50 universidades interesadas en 
él, ése es un nivel muy alto para 
allá. Cada día recibo 20 e-mails 
pidiéndome a jugadores."  �

"Los chavales 
pueden utilizar 
el deporte para 
abrirse puertas 
de cara al futuro"

T040-041 ENTREVISTA PANORAMA.indd   41T040-041 ENTREVISTA PANORAMA.indd   41 02/08/2007   9:20:5602/08/2007   9:20:56


